



## Tarde y mal

Como muy posiblemente esté enterado, finalmente, el miércoles, la Asociación de Bancos de México fijó su posición en torno a los cambios al artículo 61 de la Ley de Instituciones de Crédito aprobados por la Cámara de Diputados y que están en trámite en el Senado. Hasta **Daniel Becker** hizo el favor de dar algunas declaraciones: todo mal.

Por principio de cuentas, ¿dónde quedó la labor de cabildero de este gremio? Dan la impresión de que no lo tomaron con seriedad sino hasta después de que se votó, casi unánimemente, por la llamada Cámara baja. ¿Por qué no estuvieron atentos? ¿Hasta qué punto influyen las aspiraciones personales del representante gremial?

Segundo. Cree que se tranquiliza absolutamente todo diciendo que ya hubo algunas reuniones, no más de tres, con el senador de Morena **Ricardo Monreal**, que la ABM participará en el trabajo con los senadores y pidiéndoles a los clientes que estén más pendientes de su dinero.

Lo deseable para este gremio sería, sin lugar a dudas, que hubiera tenido una actitud verdaderamente proactiva o, por lo menos, que la tuviera ahora. No basta decir que ellos no son quienes deban informar cuántas cuentas se encuentran en cada supuesto o por qué monto.

Mucho menos reaccionar cuando el asunto fue prácticamente acabado por el Presidente de la República cuando le revisó la tarea al diputado de Morena **Ignacio Mier**.

### REMATE NORMALIZADO

A muchas personas les parecen hasta chistosas muchas de las declaraciones de la secretaria de Energía, **Rocío Nahle**. Parecería que se han normalizado sus mentiras y exageraciones, que tiene una suerte de halo protector que le permite hacer lo que prácticamente le viene en gana.

Ya se toma como un chiste que haya dicho que los juegos árabes le aplaudieron su participación en la OPEP o afirmaciones totalmente fuera de la realidad sobre la supuesta importancia de México en la OPEP. ¿Se acuerda de la historia de cómo iba a terminar con el huachicol? Sí, ése que sigue creciendo y generando tomas clandestinas. ¿Toda la película sobre las pipas? Simplemente no pasó absolutamente nada de lo que había prometido. A no pocos les parece divertido determinar qué tanto miente: tras años de andar prometiendo que la refinería de Dos Bocas estaría construida este año y, ante la imposibilidad de hacerlo, fue cambiando el discurso a decir que era la etapa constructiva o decir que ahora se está integrando, como si no fuera parte

de la construcción.

Vamos, esta semana, ante la inundación de la refinería que aún se está construyendo, subió fotografías de lugares que no se habían anegado y hasta puso a un trabajador a hacer un video tratando de mostrar que todo estaba bien.

Ante las evidencias documentadas no sólo por los propios trabajadores, sino por la alcaldesa de Paraíso (donde se ubica la refinería), **Ana Luisa Castellanos**, acerca de que, efectivamente, sí está inundada la refinería, las mismas patrañas y mentiras por parte de la secretaria de Energía continuaron.

Si esto no fuera suficientemente grave, está la forma en que engañó al Presidente, junto con el director de la CFE, **Manuel Bartlett**, sobre el sector energético. La toma de malas decisiones no únicamente puede traer una larga lista de sanciones comerciales a México en el marco del T-MEC, sino que es responsable del fuerte atraso, no únicamente en el sector energético, sino en el crecimiento global de la economía.

### REMATE SOSPECHOSO

Tratando de que se notara lo menos posible, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes emitió un pésame por la muerte de su titular de Asuntos Jurídicos, **Román García Álvarez**, ocurrida el fin de semana.

Lo que llama la atención, tras el silencio, es que este hombre, quien llegó al cargo por apoyo de la Consejería Jurídica de Presidencia, estaba siendo investigado por la Fiscalía General de la República por presuntos actos de corrupción en el llamado Viaducto Bicentenario, que beneficiaron a la empresa española Aleatica (antes OHL) en el Estado de México.

El *Padre del Análisis Superior* considera que lo mejor que podría ocurrir en este caso es que la SICT explicara, no únicamente los motivos de la muerte, sino quién se hará cargo de este puesto. Es necesario considerar que hay una gran cantidad de aristas que deberán ser aclaradas en beneficio de todos los implicados, en un caso donde siempre ha flotado una gran sospecha de corrupción.

### REMATE INÚTIL

¿Qué sentido tiene polarizar y dividir al país? Nadie gana promoviendo ridículas divisiones entre las regiones del país!